Rapport annuel 2003 de la commission des cours

A la demande de Beat Ruegsegger, je me suis décidé en avril 2003 d'accepter de reprendre la présidence de la commission des cours. Ma première tâche a été d'organiser une réunion pour arbitres internationaux venant de Suisse ainsi que des pays germanophones nous entourant. Cette rencontre a eu lieu les 23 et 24 août au Liechtenstein et a vu une participation de 15 personnes. Elle a connu un grand succès et a pu être organisée sans obérer grandement le budget de la commission. Le thème principal de la rencontre a été la formation des arbitres dans les différents pays.

La pause estivale m'a permis de me pencher davantage sur les différents dossiers en cours. J'ai reçu de mon prédécesseur Matthias Gallus une nombreuse documentation. J'ai par la suite organisé un cours de base 1 le 22 novembre à Berthoud qui a vu 18 personnes participer. Michel Piguet continue de s'occuper de la partie francophone. En effet mon français est très limité. Durant l'automne ce dernier a organisé un cours de base 1 et un cours de base 2 à Lausanne.

Basé sur des comparaisons au niveau international, j'ai fait une proposition pour une structure plus efficace pour la formation des arbitres, basée sur différents modules de cours. Cette proposition a été acceptée par la commission technique lors de sa séance du 6 décembre. Le règlement des cours va être adapté en conséquence et approuvé lors de la prochaine séance de la commission technique. Nouveau sera également l'introduction d'un titre d'organisateur de tournoi. Tous les organisateurs ayant participé à la séance des organisateurs de tournoi du 13 décembre se sont vu décerner le titre. Le titre de responsable juniors va également être réactivé. Il sera à nouveau proposé en collaboration avec la Commission responsable de la relève.

Afin de garantir un déroulement optimal des tournois de nouveaux programmes d'appariement ont été recommandés. Ces derniers facilitent notamment la transmission des données au responsable pour la validation de la liste FIDE ainsi qu'au responsable de la liste de classement.

Malgré des archives lacunaires (il manquait par exemple pratiquement toujours la liste des participants aux différents cours organisés ces dernières années), il a finalement été possible de réactualiser la statistique des arbitres sur le site web.

Pour l'année 2004, il est déjà prévu un cours de base 2 le 13 mars à Berthoud. Il en est de même d'un cours de directeur de tournoi national prévu pour le mois de juin. Michel Piguet va également organiser un cours de directeur de tournoi national en français. Une fois que les changements des règles de la FIDE seront connues (approuvées lors du congrès de la FIDE en octobre à Majorque), un cours sur ces nouvelles règles sera organisé fin novembre. Par la suite en effet les règles FIDE ne seront modifiées plus que tous les 4 ans! Des cours pour responsable juniors seront également planifiés et organisés en 2004 en collaboration avec la commission responsable de la relève.

Un autre point important est la formation des entraîneurs. Cette dernière formation devrait être coordonné avec l'office fédéral du sport de Macolin. A ce sujet une rencontre est bientôt prévue avec Walter Bichsel qui a déjà rendu visite à Macolin en compagnie du président central Hänggi.

Pour terminer j'aimerais particulièrement remercier Messieurs Matthias Gallus et Michel Piguet pour leur collaboration et leur soutien . J'espère pouvoir réaliser encore bien des choses pour la scène des échecs suisses dans ma nouvelle fonction.

Buchs, en janvier 2004 Albert Baumberger Président de la commission des cours